

P 18 – 3^e Di d'Avent « Es-tu celui qui doit venir ou devons-nous en attendre un autre ? »

Les empreintes

J'arrivais au village, le corps fatigué mais marqué par le rythme de mes pas et les empreintes que mes chaussures laissaient sur le sol détrempé. Je cherchais simplement un endroit pour reprendre mon souffle. Alors que je longeais une maison, un homme sortit et dit d'un ton tranquille : « Vous venez du chemin ? Entrez. » Sa voix avait une évidence telle que je n'hésitai pas.

Il me fit asseoir près de la table et posa devant moi une tasse de thé fumant. Il s'assit en face, comme si accueillir un marcheur était pour lui aussi naturel que respirer. Nous ne nous connaissions pas, pourtant il s'intéressa à mon parcours, aux raisons qui m'avaient poussé à marcher si longtemps, aux questions silencieuses qui m'accompagnaient. Ses paroles n'étaient ni curiosité ni intrusion : elles étaient simplement présence et attention. Je me surpris à parler librement, comme on le fait parfois seulement sur le chemin, quand la distance parcourue rend le cœur plus disponible. À un moment, il dit : « Les pas laissent des traces, mais certaines rencontres les transforment. »

Je repris la route, portant avec moi les empreintes laissées en moi par cet accueil sans attente, et je sentais qu'elles continueraient de guider mes pas, non seulement sur le chemin, mais longtemps après, dans chaque pas de ma vie.

Lisons l'Evangile (Mt 11, 2-11)

En ce temps-là, Jean le Baptiste entendit parler, dans sa prison, des œuvres réalisées par le Christ. Il lui envoya ses disciples et, par eux, lui demanda : « Es-tu celui qui doit venir, ou devons-nous en attendre un autre ? »

Jésus leur répondit : « Allez annoncer à Jean ce que vous entendez et voyez : les aveugles retrouvent la vue et les boiteux marchent, les lépreux sont purifiés et les sourds entendent, les morts ressuscitent et les pauvres reçoivent la Bonne Nouvelle. Heureux celui pour qui je ne suis pas une occasion de chute. »

Tandis que les envoyés de Jean s'en allaient, Jésus se mit à dire aux foules à propos de Jean « Qu'êtes-vous allés regarder dans le désert ? Un roseau agité par le vent ? Alors, qu'êtes-vous aller voir, un homme habillé de façon raffinée ? Mais ceux qui portent de tels vêtements vivent dans les palais des rois. Alors ? Qu'êtes-vous allés voir ? **Un prophète ?**

Oui, je vous le dis, et bien plus qu'un prophète. C'est de lui qu'il est écrit : *Voici que j'envoie mon messager en avant de toi, pour préparer le chemin devant toi.* Amen, je vous le dis : parmi ceux qui sont nés d'une femme, personne ne s'est levé de plus grand que Jean le Baptiste; et cependant **le plus petit dans le royaume des Cieux** est plus grand que lui. »

En Avent Tous !
Cheminons vers les autres !



3ème dimanche de l'Avent 2025

Que pouvons-nous entendre pour aujourd'hui ?

« **Es-tu celui qui doit venir ?** » Ah ! Ces enchanteurs de notre triste vie quotidienne ! Ces acteurs politiques qui nous promettent de raser gratis demain ! Ces agents économiques qui nous font miroiter l'abondance en trompe-l'œil ! Ces technocrates qui rêvent d'un monde irréel mais si bien construit dans leurs dossiers et dans leurs statistiques ! Ces « acteurs culturels » qui manient avec brio la magie des mots ! Ah ! Que c'est attrant ! Que c'est envoûtant quand nous frémissons tous et toutes ensemble aux émotions du sport, de la musique et des manifestations ! « **Es-tu bien 'celui -ci qui'** doit venir ? »



« **Allez annoncer à Jean ce que vous voyez et entendez** »



« Qu'êtes-vous allés regarder ? **Un prophète ?** »

en hébreu « NaViY » נָבִי C'est celui qui parle à partir de son cœur נ (N) ; la recherche de Dieu est sa Maison ב (B) et il ouvre aux autres une perspective d'avenir à l'Amour ; il proclame qu'en aimant, tout devient possible י (Y)

« **Le plus petit dans le Royaume des Cieux** ». Jésus aime beaucoup cette phrase, que nous retrouvons aussi dans le chapitre 25 de l'Evangile de saint Matthieu « *Ce que vous avez fait aux plus petits qui sont mes frères, c'est à Moi que vous l'avez fait !* » Extraordinaire formulation qui fait débuter le royaume des Cieux dans tout ce qui est fait gratuitement pour combattre la souffrance ! Mystérieuse formulation aussi qui dessine l'avenir de l'Humanité de demain avec tous ceux et celles qui veulent servir la Vie !